### ▶ Prévention

# Baignade dans le réseau navigable: attention danger!

À l'approche de l'été, Voies navigables de France lance une campagne de sensibilisation nationale, pour alerter sur les risques liés à la bajonade en debors des espaces aménagés. L'Alsace et le bassin rhénan comptent 490 km de voies d'eau.

leuves, rivières, canaux... Quand les températures grimpent, tutoient voire passent les 30°C, voilà des lieux tentants pour piquer une tête et se rafraîchir un peu Voies navigables de France (VNF) prévient toutefois que les (VNF) previent touterois que les baignades sauvages, en milieux urbain comme rural, sont dan-gereuses lorsqu'elles ont lieu dans des espaces non aména-gés, ce qui est hélas trop souvent le cas.

#### Surtout les jeunes

Les noyades à l'approche d'écluses, de barrages ou de ba teaux ne sont pas rares. Et il est très risqué de se jeter à l'eau de-

► La phrase



VNF rappelle combien les baignades sauvages peuvent être dangereuses. Photo DR

VNF souligne que les jeunes sont les plus concernés par ces baignades et lance à cet effet une campagne sur les dangers de cette pratique. Une série de visuels a été éditée, qui reprend les codes des films d'horreur. « afin de mettre en avant des si-tuations de baignade anodines, tout en rappelant que le danger est bien réel ». Le mot-dièse #CoulePasTonEté accompagne cette campagne de sensibilisa-

tion.
Sauter d'un pont, c'est courir le risque de rencontrer dans l'eau des blocs de béton, des pieux métalliques ou des amoncellements de roches. C'est aus-si plonger dans une eau insuffi-s a m m e n t profon d e. De s courants insoupçonnés, très violents, accroissent le danger, tout comme le risque d'hydro-cution à cause de la différence de température entre l'air et

L'Alsace et le bassin rhénan sont évidemment très concer-nés, avec 490 km de voies d'eau (Rhin, Ill, Aar, canal de la Marne-au-Rhin, canal de la Sarre, canal de Colmar et canal du Rhône-au-Rhin). VNF a mis en ligne une carte des lieux de baignade autorisés à proximité de ses voies d'eau, pour barboter sans danger

### Un épisode de pollution à l'ozone est en cours dans le Bas-Rhin. L'association Atmo Grand Est, chargée de la surveillance et de la prévision de la qualité de l'air, indique que la procé-dure de seuil d'alerte niveau l'est enclenchée depuis ce jeudi et jusqu'à ce vendredi. Un plan La vitesse autorisée est

d'actions contre la pollu-tion de l'air est mis en ceuvre dans l'Eurométro-pole de Strasbourg. Il implique la gratuité des transports en commun, la mise en place du forfait spécial "pollution air" à 2,50 € l'aller-retour sur le réseau Fluo Grand Est et l'instau-

▶ Du nord au sud

Qualité de l'air • Des mesures contre le pic

de pollution à l'ozone dans le Bas-Rhin

2,50 C Taller-refour sur le reseau Pluo Grand Est et l'Instat ration du tarif réduit pour la location d'un Velhop. Par ailleurs, la préfète du Bas-Rhin a décidé jeudi soir d'abaisser de 20 km/h la vitesse autorisée (sans descendr en dessous de 70 km/h ) apritir de 6 h vendredi matin. Les feux d'artifice sont interdits et la préfecture rappelle

que les personnes fragiles doivent éviter de sortir aux périodes les plus chaudes de la journée. Les activités physiques intenses sont elles aussi déconseillées.

#### Séisme • Un tremblement de terre de magnitude 4,2 à 4,4 ressenti jusqu'en Alsace

Un tremblement de terre de magnitude 4,4 a été enregistré Un trembiement de terre de magnitude 4,4,4 e éte en registre ce jeudi, à 3 h 06 du matin, autour de Schopfheim, en Allemagne, a indiqué le Réseau national de surveillance sismique. Selon le *Badische Zeitung*, qui évoque une magnitude de 4,2,1'événement est le plus fort de ce type enregistré depuis le début d'année dans le sud du Bade-Wurtemberg. Quatre répliques de faible intensité ont suivi jusqu'à 5 h 48. Quatre repiques de table intensite on sulvi yugida o n 48 Le gouvernement du Land a mis en place une plateforme pour recueillir les témoignages, qui ontrapidement afflué par milliers. Ce séisme, qui s'est produit à une vingtaine de kilomètres de la frontière à vol d'oiseau, a été ressenti jus-que dans la bande rhénane, le Sundgau, la région mulhousienne, les vallées de Thann, de Munster ou encore à Wintzsienne, les vailees de l'hann, de Munster ou encore a Wintz-enheim. De son côté, le service sismologique suisse a enregistré une secousse de magnitude 4,2 ressentie par des milliers d'Helvètes. En revanche, les secours n'ont pas été sollicités, Idem en Allemagne où le spompiers des secteurs de Lörrach et Fribourg-en-Brisgau n'ont pas eu à intervenir.

## ► Le chiffre

« L'apéro, c'est ce moment de partage convivial et simple, qui ne nécessite pas beaucoup de ressources : il suffit de se rassembler autour d'un verre et de petites



choses à grignoter. » Lucas Lo Brutto, organisateur du Salon de l'apéro et de la gourmandise du 28 au 30 juin au Parc Expo de Mulhouse

C'est l'âge du domaine viticole Dopff



#### Bilinguisme • Concours d'Stimme : les votes en ligne sont ouverts jusqu'au 31 août



Les cinq finalistes. Photo DR

Le concours de chanson en alsacien et en platt, d'Stimme, est organisé par l'Olca, France Bleu Elsass et France 3 Grand Est. En mai, le jury a présélectionné dix candidats parmi la cinquantaine de dossiers reçus. Ils ont enregistré une chanson, coachés par le directeur artistique du conune chanson, coachés par le directeur artistique du concours, Matskat, et ses amis musiciens. Les enregistrements ont été soumis au vote du jury, qui a retenu les cinq plus belles performances. Jusqu'au 31 août, le public peut voter en ligne pour l'un de ces finalistes : Brigitte Crenner (Unterem Sternehimmed), Solange Delle (Geh fuelh mi guet), Édouard Heilbronn (Zàrdi Kràft), Richard Metz (Nemm mich noch emol uf d'Schoß) et Émilie Thoby (d'Stimme). Pour choisir leur artiste préféré(e), les internautes doivent se rendre sur le site www.francebleuelsass.fr, page "d'Stimme".

### ► Santé mentale

### Un podcast qui recueille les récits intimes de troubles psychiques

Laetitia Forgeot d'Arc a créé le podcast "Gueules Cachées", nour donner, dans chaque épisode, la parole à une personne vivant avec des troubles psychiques.

chaque fois que je A chaque for une partie de moi va aller complètement ailleurs », décrit Paul, 22 ans, diagnostiqué schizophrène, qui partage, dans le premier épisode du podcast "Gueules

episode du podcast "Gueules Cachées", ce qu'il se passe à l'in-térieur de sa tête. La journaliste strasbourgeoi-se Laetitia Forgeot d'Arc a créé "Gueules Cachées", pour donner, dans chaque épisode, la pa-role à une personne vivant avec des troubles psychiques. Par l'écoute de l'intime, le

podcast permet une plongée au-delà des données médicales au-dea des données medicales et des discours publics, pour tenter de comprendre une réa-lité mal connue, même des pro-ches et des aidants. Les épiso-des du podcast, dont seul le



Laetitia Forgeot d'Arc, journaliste radio, a créé le podcast "Gueules Cachées". Photo DR

premier est disponible pour le moment, offrent divers récits, permettant notamment d'appréhender le rapport aux au-



« En regardant les chiffres, on voit que c'est un sujet très répandu, qui concerne tout le monde de près ou de loin », explique Laetitia Forgeot d'Arc. Photo DR

tres et la spécificité du lien. « En regardant les chiffres, on voit que c'est un sujet très répan-du », explique Laetitia Forgeot d'Arc, « qui concerne tout le monde de près ou de loin ». Pourtant, méconnaissance et stigmatisation caractérisent core certains discours sur le

sujet. Un financement participatif a été lancé avec pour objectif de rendre publics les prochains épisodes de "Gueules Cachées" lors des Semaines d'informa-tions sur la santé mentale en oc-

• L.R.

Premier épisode du podcast laetitiaforgeotdarc.podbean.com Cagnotte de financement parti-cipatif sur https://fr.ulule.com/ podcast-comprendre-sante-

